

publirreportaje

En el mes dedicado a concientizar sobre este tema

Seminario en la USM destaca la importancia de la gestión de riesgos en la Región del Biobío

En el marco del mes de concientización sobre la reducción de riesgos de desastres, la Universidad Técnica Federico Santa María, Sede Concepción, organizó el seminario "Empoderar a las próximas generaciones para un futuro resiliente", orientado a fortalecer el conocimiento y la preparación de la comunidad frente a amenazas naturales. Este evento, liderado por la especialidad de Prevención de Riesgos, contó con la participación de expositores destacados como SENAPRED, Bomberos de Chile, las municipalidades de Hualpén y Talcahuano y Gianfranco Marcone.

La Región del Biobío enfrenta un contexto desafiante en cuanto a la gestión de desastres, al ser una zona altamente vulnerable, con amenazas como incendios forestales, tsunamis y actividad volcánica. Alejandro Sandoval, director regional de SENAPRED Biobío, destacó durante el seminario la importancia de involucrar a la comunidad en la reducción de riesgos, asegurando que "es fundamental que las personas que habitan o visitan la Región conozcan los riesgos con los que conviven y se preparen para enfrentar situaciones de emergencia".

Uno de los temas centrales



Durante el seminario expertos analizaron algunas amenazas presentes en la Región.

abordados fue el riesgo creciente de incendios forestales en las zonas de interfaz, donde áreas boscosas se conectan con sectores urbanos. Al respecto, Paolo Fregonara, prevenciónista de riesgos y experto de Bomberos de Chile, resaltó la necesidad de mantener una franja de seguridad en estas zonas para facilitar el trabajo de los equipos de emergencia. "Necesitamos que la comunidad también se involucre en reducir su vulnerabilidad y, de esa manera, contribuir a disminuir el riesgo que enfrentan ante la amenaza de incendios forestales en zonas de in-

terfaz o intermix", explicó Fregonara, subrayando la importancia de la colaboración comunitaria.

FORMACIÓN DE PROFESIONALES EN PREVENCIÓN DE RIESGOS EN LA USM

Desde su creación en los años setenta, la carrera de Ingeniería en Prevención de Riesgos de la Sede Concepción ha formado profesionales capacitados para enfrentar desafíos en seguridad, higiene industrial y salud ocupacional, entre otras áreas. Claudia Grandón, docente de la especialidad, señaló que el perfil de los egresados de la USM es altamente valorado, tanto en el sector público como en el privado, debido a su capacidad de respuesta ante desastres y su habilidad para adaptarse a normativas emergentes en gestión del riesgo.

"Nuestros profesionales deben estar preparados para contribuir a nuestro país en la preparación, mitigación y en todo el ciclo de la gestión del riesgo de desastres", indicó Grandón, subrayando el compromiso de la universidad con la formación de especialistas que respondan eficazmente a los desafíos actuales del país.



La actividad contó con diferentes especialistas en este ámbito.